

Diario de Burgos

Año LII / N.º 15.947 / Miércoles 22 de Julio de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

LA OFRENDA NACIONAL AL SANTÍAGO APOSTOL

Santiago de Compostela.— La ofrenda nacional al Apóstol Santiago será hecha este año, en representación de S.E. el Jefe del Estado, por el capitán general de la octava región militar, general don Luis Solans, según noticias recibidas. A esta invocación, anunciada para el día 25, contestará, según costumbre, el Arzobispo de Compostela, don Tomás Muñoz Pablos.—Cifra

Palabras del CAUDILLO:

“El racionamiento requiere disponer de depósitos que aseguren el suministro, que exista un pequeño exceso de artículos sobre la demanda; si esto no sucede y el depósito se agota, la sacudida se transmite a todo el sistema, hasta que los depósitos vuelven a restablecerse. Aun con estos defectos, el racionamiento es insustituible y así lo vienen practicando la totalidad de las naciones como único medio de salvar las grandes crisis. (Del discurso de S. E. el Jefe del Estado ante el Consejo nacional de la Falange)”

El almirante Leahy jefe del Estado Mayor de Roosevelt

Phillips, designado para un «puesto estratégico»
Washington.— El almirante Leahy, ahora embajador de los Estados Unidos en Vichy, ha sido nombrado jefe del Estado Mayor del presidente Roosevelt, según lo ha anunciado éste mismo a la Prensa. Roosevelt añadió que tenía mucha confianza en la capacidad del almirante Leahy, cuyo nombramiento le pondrá un gran ahorro de tiempo en su cargo de comandante en jefe de las fuerzas de tierra y aire de los Estados Unidos. Preguntando el presidente si tendría ahora más tiempo para dedicarse al establecimiento de los planes de estrategia de las naciones aliadas, contestó negativamente.— Efe

Rectificación de las líneas del Eje en el sector sur del frente africano

La aviación alemana actúa eficazmente

RECHAZADOS BRITANICOS
Rcma.—Comunicado italiano: “Han sido completamente rechazados los intentos de infiltración enemiga en nuestras líneas. Numerosos elementos blindados han sido destruidos en esta ocasión. Varios carros armados enemigos, entre ellos algunos de modelo superpesado, fueron también destruidos o incendiados por nuestros aviones, que atacaron reiteradamente las concentraciones de fuerzas del enemigo. Los cazas alemanes derribaron seis aparatos en combates aéreos. La aviación británica perdió otros cuatro aparatos, en el curso de los combates librados sobre Malta, con ocasión de los bombardeos efectuados por las formaciones del Eje. Uno de nuestros submarinos no regresó a su base. Los familiares de los tripulantes han sido informados”.—Efe.

RECTIFICACION DE LINEAS
Berlín.—“En el frente de Egipto se comunica oficialmente que los alemanes rechazaron el 19 de mayo varios intentos de ataque efectuados por las fuerzas de exploración británicas en el sector de El Alamein. El ala meridional de las posiciones germano-italianas ha sido rechazada y avanzada hacia el este. En esta ocasión fueron destruidos cuatro carros blindados de reconocimiento del enemigo, así como

Ataque concéntrico contra ROSTOV

En el sector del Don son aniquiladas las tropas rusas por las fuerzas del Reich

104.000 toneladas anglosajonas hundidas por la acción de los submarinos alemanes

Cuartel General del Fuhrer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

“En la zona Meridional del frente

Este, las tropas alemanas y aliadas efectúan un ataque concéntrico, desde el Oeste, el Norte y el Este, contra Rostov. La ciudad está envuelta en llamas. Los puentes lanzados sobre el Don han sido destruidos. Más hacia el Norte, un ejército alemán avanza rápidamente en dirección Sureste y ha llegado a 80 kilómetros del sector del Don hacia el Oeste de Stalingrado. La retaguardia y las tropas enemigas dispersadas han sido aniquiladas.

La aviación ha atacado las tropas de retirada, llenas de contingentes enemigos, y ha proseguido sus ataques contra los pasos de los ríos y las instalaciones ferroviarias de la región de Rostov.

Al Norte de Voronej, han sido rechazados los ataques del adversario.

En el sector Central del frente, una división de infantería ha aniquilado a un grupo de fuerzas enemigas cercadas.

Cinco posiciones de ataque han sido conquistadas al asalto después de encarnizados combates cuerpo a cuerpo.

Al Sur del Lago Ilmen y en el frente de cerco de San Petersburgo han fracasado varios ataques enemigos, debido en parte a encarnizados combates al arma blanca.

En Egipto, han sido rechazados los ataques enemigos. Las operaciones nocturnas de nuestra aviación se han dirigido contra los objetivos militares de las inmediaciones de Alejandría.

Las instalaciones del aeródromo de Lucca han sido alcanzadas por las bombas de nuestros aviones, en los ataques efectuados contra la isla de Malta.

En el Canal de la Mancha, fuerzas ligeras de la Marina alemana hundieron al barco-almirante de una flotilla de lanchas rápidas y causaron averías, con los disparos de su artillería, a otras varias de estas embarcaciones.

Durante la última jornada, los aviones británicos arrojaron bombas sobre el territorio de la bahía alemana, estas operaciones se efectuaron con mala visibilidad y sin objetivos previstos. Una escuela municipal de un pueblo resultó alcanzada por las bombas y algunos niños fueron heridos.

La flota de aprovisionamiento enemiga ha perdido diez y seis barcos, con un total de 104.000 toneladas, hundidas por la acción de los submarinos alemanes. En el Atlántico, al Norte de las Azores, fué atacado un convoy fuertemente protegido que transportaba material de guerra destinado al frente de Africa, y nuestros sumer-

gibles hundieron 7 buques con un total de 38.000 toneladas, entre ellos un gran transporte de municiones, que hizo explosión. Por otra parte, un submarino alemán penetró en el río San Lorenzo y echó a pique 3 barcos con un desplazamiento total de 15.000 toneladas, que formaban parte de otro convoy protegido. Otro vapor más, de 4.500 toneladas y averiaron gravemente a otro.

Las informaciones publicadas por la Prensa inglesa y soviética, referentes a la situación de Voronej, son una pura invención. Las divisiones de infantería que combaten en este sector, no han sido aisladas de sus retaguardias, ni tampoco huyen, volviendo a cruzar el Don, sino que se mantienen en la cabeza de puente de Voronej, así como en la propia ciudad, y han rechazado todos los ataques de los soviets, infligiendo a estos sangrientas pérdidas.

La Prensa alemana publicará detalles precisos sobre la situación en el frente y en el sector de la cabeza de puente de Voronej.”

Efe

GUION

POTENCIA CREADORA DE LA ESPAÑA NUEVA

ANALIZANDO someramente uno de los aspectos que desuellan en el reciente discurso del Caudillo ante el Consejo nacional de la Falange, quedaba de manifiesto, bien claramente, el vigor con que el pueblo español supo salvarse, no ya de la propia catástrofe interna, cuyos caracteres trágicos amenazaban hundirnos en la más espantosa de las situaciones, sino, también, del caos y ruina definitivos que hubieran acompañado a un presente frentepopulista, seguido de las consecuencias inevitables de la conflagración mundial.

Pero si de esa manera quedaba mostrada la vitalidad de nuestra raza, salvadora de principios eternos de civilización y cultura, religión y moral, no puede quedar sin el debido análisis, también, siquiera sea somero y de conjunto, otro perfil, no menos interesante del discurso de S.E. el Jefe del Estado. Es aquel que se refiere a la potencia creadora de la España nueva, del Estado nacional-sindicalista.

Esa potencia creadora, se manifiesta a través de la gran tarea desarrollada en la última etapa de gobierno, con elacuentes datos que prueban hasta la saciedad el profundo alcance de la política llevada a cabo en todos los órdenes de la vida nacional, para conseguir un resurgimiento económico, tan difícil como palpable ya, a poco que nos detengamos a considerar la realidad de nuestra Patria.

Porque no hace falta profundizar mucho en los constantes y afortunados pasos que, en este orden de cosas, va recorriendo nuestro régimen, para darse cuenta de que, efectivamente, como decía el Caudillo, las actividades nacionales han mostrado su potencia creadora, de manera bien fecunda.

Así, primero, el Estado ha sabido, con tacto y orientación adecuados, crear una potencialidad

económica máxima, dentro de las difíciles circunstancias que para ello se presentaban; con las desamparadas vacías, expoliado nuestro Tesoro, devastados campos e industrias por los rojos, en crisis el comercio exterior, imposibilitada la llegada a nuestra Patria de productos que hicieran posible un rápido mejoramiento de la riqueza, con el consiguiente influjo en el mercado.

Sólo a base de una política austera, en cuanto a la distribución de nuestros recursos alimenticios, se pudo llegar a la situación presente, de franca recuperación, aun cuando ello no significase la vuelta a una normalidad a la que resultaría vano aspirar, conocidos los actuales medios de que podemos disponer.

Sin embargo, ese módulo característico, igualmente, las realizaciones logradas en los demás aspectos de la reconstrucción nacional. Nuestra hacienda, ofrece una agradable situación de firmeza, y la recuperación de las diversas facetas fundamentales de la vida española se acentúa día a día. Lo mismo en la reparación de los destrozos producidos por la guerra, que en la resolución del problema de los transportes. Se aumenta la potencia naval, con nuevas construcciones. Se culmina la organización de la defensa nacional. Queda normalizado el reclutamiento. Y la agricultura y la industria, reciben el impulso vigorizador del nuevo estilo cuyo influjo se deja sentir en lo social y en lo cultural, en la asistencia al humilde y en el cultivo de las inteligencias.

Notable balance este esquemático que puede ofrecerse al pueblo español, por su Caudillo. Balance notable que es nuncio halagüeño, porque revela la profunda eficiencia de una política, la nacional-sindicalista y porque, también, es prueba altísima de la potencia creadora de España, que camina rápidamente hacia su resurgimiento.

FRANCO ha dicho ante el Consejo nacional:

“Yo comprendo que nuestra organización no es completa ni perfecta, pero sus defectos principales son hijos legítimos del liberalismo pasado; lo que nosotros tenemos que hacer en un día a otros países ha costado muchos años de preparación y de buenas estadísticas”.

PREGON de la Falange

Información Sindical

Pagas extraordinarias

Relación de Empresas que con motivo de la Fiesta del 18 de Julio han gratificado a sus productores:

Almacenes Campo, Juan Campo, Hotel Condestable, Larrosa, Riera, Sobrinos de Valentín Marcos.

Se ruega a todas las Empresas que como las anteriores, hayan gratificado a sus productores, bien con pagas extraordinarias, bien con comidas, envíen a esta Delegación Provincial de Sindicatos, Departamento de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, lo antes posible relación de lo mismo.

Hermandad de la Ciudad y el Campo

Los productores designados para el segundo turno de verano, saldrán hoy día 22 a las once con dirección a Noja, por lo que deberán estar a las diez en la Delegación Provincial de Sindicatos, Departamento de la Hermandad de la Ciudad y el Campo.

Concierto-Baile

Hoy miércoles se reanudarán los conciertos-bailes en el Salón Buenos Aires, organizados por la Obra Sindical de Educación y Descanso y que comenzarán de las siete y media a las diez y media de la noche, para sus socios y productores sindicados a la C. N. S.

Las invitaciones pueden recogerse previa presentación del carnet, en el Centro Recreativo de la Obra (Vitoria 22).

SINDICATO DE HOSTELERIA

Se pone en conocimiento de todos los industriales pertenecientes a este Sindicato, cuyos establecimientos radiquen en la capital que a partir de esta fecha, y hasta el día 30 inclusive, se procederá al reparto de patatas, chocolate y jabón.

Reparto a la provincia

Se pone en conocimiento de los mismos industriales de la provincia, que en la misma fecha indicada, se procederá al reparto de jabón y café.

EXAMEN ESTADO

Convocatoria de Septiembre. Preparación intensiva cinco horas de trabajo diario con profesores especializados en Ciencias y Letras. ACADEMIA COMERCIAL. Sanz Pastor, 18, 1.º.

Traspaso de negocio

En Vitoria, en calle bien céntrica, se traspasa fábrica de sosa cristalizada, lejía y otros productos de limpieza, junto con dos locales para cualquier negocio. Razón: AVELLANOS, 2, primero izquierda. Burgos.

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

CIRCULAR NUM. 268

El precio del calzado

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, dice lo siguiente:

"Como continuación a mi telegrama oficial de fecha de hoy y en cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Presidencia de 9 de Abril próximo pasado, (B. O. número 101) a partir del día 11 del corriente las tiendas de calzado venderán sus artículos al precio máximo de 99,50 pesetas y únicamente los comercios autorizados a expender calzado de artesanía podrán vender a precios superiores".

CIRCULAR NUM. 262

La torta de linaza

La Comisaría General, comunica lo siguiente:

"En tanto se resuelve el expediente relativo a precios de torta o bagazo de linaza, se aplicará a dicha torta el precio fijado para las de coco y palmiste, de 110 pesetas los cien kilos s/v origen con envase.

CIRCULAR NUM. 263

La harina de pescado

La Comisaría General, comunica lo siguiente:

"Pongo en su conocimiento que por resolución de la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, ha sido fijado el precio de 1,20 ptas para la harina de pescado.

Sobre este precio podrá cargarse como beneficio comercial del mayorista un 6 por 100 y como beneficio comercial del detallista un 12 por 100. Los gastos de transporte serán justificados ante la Junta de Precios".

CIRCULAR NUM. 265

Las alpargatas y zapatillas

La Comisaría General me remite copia de la resolución adoptada por la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, que dice como sigue:

"Estudiado por la Oficina de Precios de este Ministerio el expediente de referencia citada, incoado a instancias de don Juan Latour Sanchez, de Elche (Alicante), calle de Onésimo Redondo número 18, en representación de todos los fabricantes de alpargatas de España, relativo a que en cumplimiento del artículo segundo de la Orden del Ministerio de Hacienda de 9 de Mayo último, por la que se determina el alcance del concepto de "Consumidor Final" en los productos gravados por el artículo 62 de la Ley de 16 de Diciembre de 1940, se autorice a los fabricantes de alpargatas y zapatillas comprendidos en la Orden de este Ministerio de 26 de Junio de 1940 a repercutir sobre el público el impuesto de Usos y Consumos que ellos pagan por los artículos de la-

na y algodón que consumen; esta Secretaría General Técnica, en uso de las atribuciones que le están conferidas y teniendo en cuenta que dicho impuesto no fué tenido en cuenta al estudiar las tarifas actualmente vigentes de alpargatas y zapatillas, ha resuelto acceder a lo solicitado por don Juan Latour Sanchez".

CIRCULAR NUM. 267

"Dictando normas para la distribución del pescado en los puertos"

La Comisaría General comunica lo siguiente:

La circular de esta Comisaría General de fecha 20 de Enero del año en curso, que dictaba normas para el abastecimiento de pescado, debe ser modificada atendiendo a los intereses económicos de todos los factores que intervienen en un artículo tan importante de la riqueza española que repercute decisivamente en el abastecimiento nacional.

A tal fin, esta Comisaría General ha dispuesto:

Artículo primero.—El orden de distribución del pescado que se capture en todos los puertos del territorio nacional, será el siguiente:

A) Consumo en fresco con arreglo a las disposiciones dictadas o que se dicten por esta Comisaría General para abastecimiento local y exportación. En esta se tendrá en cuenta que los porcentajes a exportar son de cada especie capturada.

B) Congelación de todas las especies, no rebasando nunca los precios de los ya establecidos como fresco.

C) Abastecimiento de las industrias de salazones y pescados ahumados, de las especies autorizadas para estos fines.

D) Abastecimiento de las industrias conserveras de los pescados permitidos.

Artículo segundo.—Cuando las dificultades del transporte para la exportación del fresco sean tales que imposibiliten el empleo del pescado capturado para estos fines, se autorizará por los Comisarios de Recursos el destinar la pesca a lo dispuesto en el apartado B).

Cuando el abastecimiento de la congelación esté logrado, es cuando se podrá autorizar que el sobrante vaya a la industria salazonera y del ahumado, según se indica en el apartado C), y cuando también esto se haya conseguido, se permitirá que vaya destinado el exceso a la fabricación de conservas permitidas (apartado D).

Artículo tercero.—Los Comisarios de Recursos, de acuerdo con los Comandantes de Marina, para lo cual quedan aquellos autorizados para delegar en éstos, y en los ayudantes de Marina sus funciones, serán los que diariamente, con arreglo a las cantidades de pescado capturado y a las posibilidades del

transporte, darán las autorizaciones para el destino a congelación, salazones, ahumado y conservas.

Artículo cuarto.—Siendo del más alto interés para el abastecimiento que no se desperdicie ninguna cantidad de pescado por pequeña que fuere las autorizaciones a que se refiere el artículo precedente, no se darán con posterioridad a la entrada en puerto de todo el pescado capturado en el día, con lo que este quedaría inmovilizado en lonja o en embarcación, con el consiguiente peligro de deterioro en estos meses de verano, sino que se autorizará el destino congelación, salazones, ahumados y conservas tan pronto como la información diaria permita suponer va a existir cantidad excedente de la necesaria para consumo en fresco.

Artículo quinto.—Los cupos que los Comisarios de Recursos marquen para consumo local exportación en fresco, congelación, industria salazonera, ahumados e industria conservera, tienen el carácter de obligatorio. Es decir, que si algún armador o exportador habitual se negase a suministrar el cupo que le corresponde para consumo local o envío a otra provincia, será sancionado privándole de su calidad de exportador, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa correspondiente a la Fiscalía Provincial de Tasas. Igualmente, si algún industrial dedicado a la congelación, salazón, ahumado o conserva, no quisiese adquirir el cupo de pescado que le corresponda y que sea necesario conservar para que no pierda cantidad alguna de tal artículo la alimentación nacional, esta Comisaría General, en uso de las atribuciones que le confiere el apartado B) del artículo primero y el D) del octavo de la Ley de 24 de Junio de 1941, procederá a la intervención de la referida industria, obligándola a industrializar el pescado que le corresponda, sin derecho a indemnización alguna.

Artículo sexto.— Los precios a que los congeladores, las industrias salazoneras, de ahumado y las conserveras deben adquirir el pescado que se dedique a estos fines, serán los que alcancen en subasta libre, sin que por ningún concepto estos puedan ser inferiores a los que resulten de disminuir en un 50 por 100 los precios topes máximos en lonja para consumo fresco (precio de venta al público en la Zona correspondiente, disminuido en un 15 por 100).

Las cartillas de racionamiento de los beneficiarios de reserva de trigo y legumbre

La Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes publica en el Boletín Oficial de la Provincia número 160 de fecha 16 del actual, Circular núm. 252 en la que se dictan normas para registrar en las cartillas de racionamiento de los beneficiarios de reserva de trigo y legumbres secas para su propio consumo, la baja en el racionamiento de dichos artículos.

"Boy", "Fabiola", "A las jóvenes frente a la vida", "Arco Iris", "La olla grande". Todas son interesantes obras que están a tu alcance, camarada de la Sección Femenina, acudiendo a nuestra Biblioteca.

Notas de la Alcaldía

EL ARMA DE CABALLERIA Y EL HOSPITAL DE SAN JUAN

El regimiento mixto de Caballería nº 16, de guarnición en esta plaza, que en repetidas ocasiones ha dado muestras de su afecto a la ciudad, contribuyendo con cantidades para el Hospital Refugio de San Juan, una vez más, con motivo de la celebración de los actos que en honor del Santo Patrón de España y del Arma ha organizado este año, ha encontrado oportunidad para proporcionar recursos con que seguir aliviando la situación de los establecimientos benéficos municipales.

Entre los distintos que han de tener lugar, se encuentra un festival en la Plaza de Toros, consistente en la lidia de tres becerros y una demostración ecuestre a cargo de los jinetes del regimiento que ya en actuaciones anteriores han deleitado al público burgalés con su destreza y habilidad. Este festival se celebrará el próximo viernes, vispera de Santiago y a la hora de las siete y media de la tarde, compatible con los trabajos y actividades habituales.

En la mañana de ayer visitaron al alcalde en cargos, el coronel del regimiento señor Motta y el teniente coronel señor Arias, poniendo a disposición de la Alcaldía el billeteaje completo de la plaza de toros, para que el Ayuntamiento en su distribución, tenga la ocasión de recoger nuevos donativos para el Hospital Refugio, retirando para las atenciones del regimiento 1.792 localidades y entregando en el momento 1.792 pesetas, pues hasta los toreros y jinetes se enorgullecen de aportar su donativo.

La Alcaldía se complace en hacer pública la simpática iniciativa de los señores jefes y oficiales del regimiento mixto de Caballería número 16, y testimoniarles su agradecimiento por este nuevo rasgo a favor de los acogidos en el Hospital y Refugio de San Juan.

"El Escorial y la Arquitectura moderna alemana", interesante conferencia de don Vicente Machimbarrena, que se transcribe en las páginas de "Medina" para conocimiento de sus lectoras.

ANUNCIOS OFICIALES

COMISARIA DE RECURSOS DE LA SEPTIMA ZONA

Central Provincial de Adquisición de Patatas

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de todos los almancenistas de patatas de siembra de esta provincia, componentes de esta Central, que teniendo que distribuir un cupo de sacos vacíos concedidos por el Sindicato Nacional del Yute, se personen en el plazo de diez días a partir de esta fecha, para hacer efectiva y retirar la parte que corresponda. Caso de no hacerlo en el plazo anteriormente señalado, se entenderá renuncia a su derecho. El presidente de la Central.

SEXTO ANIVERSARIO

EL JOVEN

Remigio Viana Merino

Afiliado a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Dió su vida por Dios y por la Patria el día 24 de Julio de 1936, en Somosierra

Q. E. P. D.

Sus abuelos maternos, don Remigio Merino y doña Teonila López, hermano, don Daniel Viana, tíos primos y demás familia

Suplican a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana jueves día 23, de ocho a diez en el altar mayor del convento de los Padres Carmelitas, por cuyos actos de piedad quedarán agradecidos.

Burgos, 22 de Julio de 1942

LA HUMANIDAD. San Juan, 61. - Teléfono 2004



LA SEÑORA

Doña Angeles del Barco Valladar

ha fallecido en el día de ayer

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad,

Q. E. P. D.

Sus primos, demás familia y testamentarios

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres y funeral, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, las primeras hoy miércoles 22, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, y el segundo el jueves 23, a la misma hora, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Las misas que se celebren el jueves en el altar mayor de San Lesmes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Burgos, 22 de Julio de 1942.

Vivía: San Juan, número 46.

"Nuestro puesto está al aire libre"

Misa por José Antonio en el Campamento Santa María

San Lorenzo de El Escorial.—A las diez y media de la mañana se ha celebrado una misa en sufragio de José Antonio. Durante la misma seis sacerdotes del Campamento nacional "Santa María" hicieron guardia ante la tumba del Fundador.

Terminada la misa, el camarada Galán, jefe del Campamento, depositó una corona rústica sobre la tumba de José Antonio y dió los presentes de rigor.

A continuación el capellán del Campamento impuso el escapulario de la Virgen del Carmen a la mayoría de los fieles.—Cifra

HIJAS DE ESPAÑOLES RESIDENTES EN EL EXTRANJERO, EN MADRID

Madrid.—Las treinta afiliadas de la Falange Femenina de Alemania, las veinticinco de Francia y las ocho de Italia, que actualmente se encuentran en Madrid, de paso para el campamento internacional de la Fuenfría, hijas todas de padres españoles, esta mañana han visitado el Museo del Prado, acompañadas por la jefe de expedición de Alemania y subdelegada de Alta Alsacia, Isabel Oliver, y por Frente de Juventudes, Irene González del Valle.

Recorrieron durante hora y media todas las dependencias del Museo admirando las maravillosas obras nacionales y extranjeras.

Esta tarde saldrán hacia el campamento de Santafé, donde permanecerán veinte días, al cabo de los cuales, y después de recorrer varias capitales españolas, darán por terminada su estancia en España, con una visita a El Escorial, para rendir homenaje al Fundador de Falange Española.

TREINTA NIÑOS CIEGOS SALEN PARA EL CAMPAMENTO

Barcelona.—Treinta niños ciegos han salido hoy para los campamentos de verano, donde, al igual que el año pasado, convivirán con los pequeños del Frente de Juventudes.—Cifra

La Feria de Muestras de Bilbao se inaugurará el día 9 de Agosto

Tendrá más importancia que nunca, pues revestirá carácter regional

Bilbao.—Desde el 9 al 31 de Agosto estará abierta la VI Feria de muestras de Bilbao, que este año tendrá carácter regional, según concesión de la Dirección general de Comercio y Política arancelaria, plasmada en orden ministerial de 15 de Diciembre de 1941.

La Feria de muestras de 1942 marcará un nuevo paso hacia adelante, el esfuerzo y del espíritu de iniciativa de los bilbaínos; todas las instalaciones posibles están ya pedidas y adjudicadas. Su número es de doscientos ochenta.

Al lado de la gran industria que, como en las Ferias anteriores, aportará al certamen sus más recientes producciones—algunas de ellas de acusadísimo interés nacional, como los motores para "trolebuses" y metropolitanos—figurará la espléndida floración de los talleres pequeños, hijos legítimos de la artesanía tradicional, cuya despertar iniciativa ha liberado al mercado nacional de una onerosa carga de productos del exterior.

La Feria de Agosto de 1942 presentará a la admiración de los visitantes espléndidas secciones de minería, navegación, máquinas y herramientas, ferrocarriles, artículos y utensilios domésticos, maquinaria de precisión con creaciones hasta ahora desconocidas en el mercado nacional; industrias químicas en variedad extensísima y asombrosa, industria de la madera y del papel, muebles, cerámica, etc. etc.

Las duras derivaciones de la guerra universal no han sido bastantes para constreñir a la industria regional, no sólo a un retroceso, pero ni siquiera a un alto en el camino. Sus realidades se han ido superando a sí mismas y, si el año anterior causó estupefacción el progreso logrado en determinadas ramas, en el actual han de asombrar y ser motivo de orgullo las nuevas realizaciones logradas por la industria en el transcurso de los últimos doce meses, en los que la acumulación de obstáculos

no ha servido más que para agudizar el espíritu de la iniciativa y el ansia de mejora.

La feria se celebrará en el recinto del palacio del Instituto de Enseñanza Media, en tanto llega el momento de montarla sobre terrenos y edificios propios; conforme a un deseo que ya ha comenzado a realizarse.

Las instalaciones han sido ampliadas y mejoradas en lo que cabía y, en cuanto a las atracciones indispensables para la comodidad y el esparcimiento de los visitantes, se trata de ajustarlas a un programa amable, que incite a la visita a la Feria y a la permanencia en ella.

Uno de los temas al que el comité organizador ha dedicado poderoso estudio, ha sido el relativo a la muestra de las actividades de las Escuelas de Aprendices, a las que la Feria brinda un cauce por el que ofrecerse al conocimiento y admiración de las gentes.

En la feria de 1941, desfilaron por el recinto del palacio del instituto, 165.369 visitantes; se recaudaron por entradas y otros servicios, 385.855 pesetas; los exposi-

tores gastaron en sus instalaciones 1.419.644'24 pesetas y el comité organizador, 616.943.02 y se hicieron ventas por importe de 1.634.700 pesetas.

Respecto de este último dato conviene tener en cuenta que de los doscientos cuarenta expositores solamente cincuenta y uno estaban autorizados a vender y de estos cincuenta y uno, solamente cinco sin limitación.

La feria dispone ya de 365.052.29 pies cuadrados de terrenos propios con vistas al futuro emplazamiento del certamente y está en negociaciones para la adquisición de otros 370.193.61 todos ellos en la zona de San Mamés con amplios y fáciles accesos.

Los ferrocarriles y agencias de viajes han sido autorizados a facilitar cédulas de identidad, mediante las cuales se podrán obtener billetes a precio reducido de ida y vuelta con una bonificación del treinta y tres por ciento valederos para hacer el viaje a Bilbao entre los días 4 de Agosto y 7 de Septiembre y para regresar del 10 de Agosto al 18 de Septiembre.

GLORIA A LOS MARTIRES

General González de Lara Comandantes Porto y Moral ¡PRESENTES!

Hoy, 22 de Julio, se cumplen seis años de aquella luctuosa y gloriosa efemérides en que tres patriotas ejemplares, tres militares heroicos, caían para siempre, derramando su sangre en Guadalajara, en lucha memorable contra las hordas rojas de los sin Dios y sin Patria.

Hoy hace seis años, el general González de Lara y los comandantes Porto y Moral, empuñando las armas en defensa de España, ofrecían su vida a la Patria recobrada, después de haber ido al cautiverio, junto con el comandante Murga, único superviviente de aquella expedición, conscientes de la misión que les correspondía en aquella hora gloriosa, a la que sirvieron con esforzado espíritu patriótico, de renunciamiento y sacrificio.

Burgos no olvida su heroico proceder de la madrugada del 18 de Julio de 1936, cuando renunciaron a la liberación que las tropas de esta plaza les ofrecía. Y al no olvidarlo, dedica en el día de la muerte de aquellos héroes, la ofrenda cristiana de una oración, la promesa de una conducta acorde con su sacrificio y el ¡Presente! estoico del estilo falangista y castrense.

Junto a esa ofrenda, vaya la reiteración de nuestro dolor para los deudos de los gloriosos, caídos por Dios y por España, hoy hace seis años, en la defensa heroica de Guadalajara.

En la Cámara de los Comunes se discute la actuación del ministro del Interior

Londres.—La Cámara de los Comunes ha discutido hoy el reglamento que permite detener gubernativamente a toda persona sospechosa de actuar contra los intereses del Estado.

Quinientos cuarenta y seis personas se encuentran hoy detenidas en virtud de tal reglamento.

El conservador Bowers abrió el debate y declaró que es fundamentalmente injusto y contrario a las tradiciones de la justicia británica, que un hombre—en este caso el ministro del Interior—tenga poder indiscuti-

ble sobre la libertad de sus compatriotas.

"El ministro del Interior—añadió Bowers—tiene facultades que envidiaría Hitler".

El conservador Southby dijo que los traidores deben ser fusilados, y que está dispuesto a formar parte personalmente de los pelotones de ejecución, pero que el ministro del Interior es a la vez juez y parte, y que al poder negarse a informar al Parlamento, no sufre fiscalización alguna. La esposa del almirante Nicholson, detenida en 1940, fue absuelta después de un proceso de cinco días, pero sigue, a pesar de ello en prisión.

El laborista Thompson declaró que el actual ministro utiliza sus poderes para poner en libertad a las personas encarceladas, en vez de utilizarlos para practicar nuevas detenciones. Mencionó, en medio de la hilaridad general, que había visto comer a Anderson, ahora lord presidente del Consejo, en la misma mesa de un restaurante en que se encontraba un hombre a quien había hecho detener cuando era ministro del Interior. Puede ser que los dos comensales no se conociesen—añadió el orador—pero la situación no por eso dejaba de ser regocijante.

Los laboristas Warkins y Maxton, defendieron la actuación del ministro del Interior.—Efe

Los "conquistas" inglesas

Paris.—El Ministerio francés de Información comunica con motivo de la ocupación de la isla de Mayotte, por los ingleses, que la propaganda británica en su afán de anunciar éxitos estratégicos fáciles, dijo después de dicha ocupación que la guarnición de la isla se vio imposibilitada de defenderse gracias a la hábil maniobra de un buque de guerra inglés.

Se podrá juzgar de tal declaración—dice el departamento oficial francés—si se tiene en cuenta que no existía ninguna guarnición en aquella isla, que no contaba más que con un destacamento de policía compuesto de 40 hombres mandados por un gendarme.

Y con relación a la afirmación británica de que la isla Mayotte era base de submarinos ya se opuso el desmentis formal del gobernador general de Madagascar en el que decía que ninguna de las islas de dicho grupo dió acogida nunca a ningún submarino extranjero.—Efe

Diario de Burgos Apartado 46

La flota soviética que protegía Rostov obligada a abandonar el mar de Azov

Más de la tercera parte ha perdido la Marina rusa de mar Negro

Estambul.—La flota soviética del mar Negro, de cuyo internamiento en Turquía se habla estos días, estaba constituida al comienzo de la guerra contra la U. R. S. S. por un acorazado, dos portaaviones, dos cruceros pesados, tres cruceros ligeros, tres grandes destructores de la clase Leader, siete destructores de tipo medio, dos torpederos, treinta submarinos y un número desconocido de lanchas torpederas. Se desconocen las pérdidas que ha sufrido dicha flota, pero no se considera probable que sean superiores a la tercera parte de la misma.

La flota soviética que protegía Rostov se ha visto obligada a abandonar el mar de Azov ante el peligro de verse cortada la salida si las tropas alemanas cruzan el estrecho de Kerch.

NUMEROSOS MERCANTES A PIQUE

Washington.—Un mercante norteamericano de tonelaje medio ha sido hundido por un submarino del Eje en el mar Caribe. Los supervivientes, anuncia el Departamento de Marina, han desembarcado en un puerto de la costa meridional de los Estados Unidos.

Washington.—Otros cinco barcos mercantes aliados han sido destruidos por los submarinos del Eje en aguas del Atlántico, según anuncia el Departamento de Marina. Tres de estos barcos eran norteamericanos uno sueco y el otro panameño.

En los naufragios perecieron 77 personas. El Departamento de Marina anuncia también que durante el último invierno el sistema de convoyes protegidos dió excelentes resultados, en el Atlán-

tico septentrional ya que de 240 navios solamente se perdieron ocho.

Berlin.—Cuatro mercantes norteamericanos han sido hundidos por los submarinos alemanes frente a la costa de los Estados Unidos. Uno de dichos buques era de un tonelaje medio y ha sido hundido a 80 millas de la costa de Virginia.

Además los barcos "Kingston" y "Cocker"—este último un ballenero—ambos de nacionalidad británica, han sido hundidos por los sumergibles alemanes frente a las costas de Inglaterra.—Efe.

LA MARINA SUECA LLEVA PERDIDAS 381.197 TONELADAS

Estocolmo.—Trescientos ochenta y un mil ciento noventa y siete toneladas de barcos mercantes ha perdido la Marina sueca desde el principio de la guerra hasta el 15 de Julio, a consecuencia del conflicto, según las estadísticas oficiales.—Efe.

LOS SUBMARINOS YANKIS HUNDEN VARIOS BARCOS JAPONESES

Washington.—El comunicado del Departamento de la Marina dice: "En la región septentrional del Pacífico los submarinos norteamericanos hundieron tres destructores japoneses en las cercanías de Iska, en las islas Aleutianas. Estas destrucciones de buques nipones deben ser añadidas a las anunciadas anteriormente en otros comunicados de este Departamento.—Efe.

Teatro Principal Hoy miércoles 22. Despedida de la magnífica Compañía de Zarzuelas Maruja Vallojera - José María Aguilar TARDE A LAS OCHO Reposición de las dos joyas líricas, gloria de nuestro teatro La Dolorosa y La Verbena de la Paloma NOCHE A LAS ONCE Función de despedida dedicada al público burgalés, con la preciosa zarzuela del maestro Guerrero Los Gavilanes Exito inmenso de los divos José María Aguilar y Maruja Vallojera No lo olvide, hoy el más sensacional e interesante programa en el TEATRO PRINCIPAL

Entradas a los espectáculos a cambio de neumáticos

Camberra.—En la capital australiana durante la presente semana, se adquirirán las entradas para los cinematógrafos, a cambio de neumáticos. Esta medida forma parte de las adoptadas en esta semana dedicada a la ayuda al Gobierno, para la recuperación de caucho. También serán entregadas entradas para los "cines" a cambio de una libra de metal, especialmente de cobre.—Efe.

LA OPINION ARGENTINA Y EL BLZAMIENTO ESPAÑOL

Buenos Aires.—La mayor parte de los periodicos bonaerenses relatan objetivamente, pero sin comentarios, las fiestas de España en la Argentina con ocasión de la Fiesta Nacional Española.

Algunas publicaciones, sin embargo, exaltan la fecha, y si "Bandera Argentina" dice que "Unido a España por vínculos indisolubles de espíritu sangre e idioma, el pueblo argentino, intrínsecamente fiel al culto de las legítimas tradiciones, se siente tanto más español en esencia, cuanto más amenazada ve su argentinidad por el internacionalismo agazapado a la sombra del régimen".—Efe. —

Quince comunistas condenados a muerte

Paris.—Se ha celebrado la vista del proceso contra 38 comunistas. El tribunal militar alemán de Nancy, ha condenado a muerte a 15 de los acusados.—Efe.

Teatro Avenido

Hoy, miércoles, extraordinario éxito de la Compañía de Alta Comedia de Ricardo Merino A las ocho de la tarde y once noche La comedia de TRISTAN BERNARD adaptación de José Juan Cadenas. ¡Béreme usted! Creación de la Compañía

IMAGINAD...

Por Bonifacio ZAMORA

La palabra del Caudillo tiene la virtud de despertar el alma popular española a la serenidad, al respeto y a la comprensión. Sus discursos no son para oídos, sino para meditaciones. Y así como no solamente leamos los partes de guerra de su Cuartel general, sino que, desplegando el mapa y señalando con banderitas rojas y guardas, prendidas de alfileres el frente de operaciones, le mostráramos orgullosos y satisfechos a nuestros amigos y visitantes; así también hemos de ver en los discursos del Caudillo los partes oficiales de la paz y señalar con puntos de reflexión la marcha de las operaciones de España por el campo económico, militar y político hacia un objetivo real de triple independencia, que tiene su primer puesto de avanzada triunfal en el frente anticomunista de los lagos y de las estepas de Rusia.

¡Cuán fácil era entonces avanzar con el dedo, el alfiler y la banderita sobre el mapa! La vida era cómoda, abundante, regalada y alegre. Solo se nos exigía la ilusión de avanzar y la seguridad de vencer. Pero aquella comodidad abundancia, regalo y alegría, acaso más nocivas que saludables, eran a costa de muchos sacrificios y sobre todo del sacrificio redentor de los Mejores. Después de la victoria, el frente militar, borrado por las armas, se convirtió en frente económico. Y fué menester que sobre el mapa de España comenzaran nuevos avances aún no interrumpidos, que proseguirán hasta la conquista total de la economía nacional española. Todos en este avance somos soldados de Franco. A costa de todos se ha de vencer, de modo que en la victoria y a las órdenes de tan buen capitán, hemos de sentirnos mejores a fuerza de ahorro, de estrechez, disciplina y sacrificio. Singular orgullo y consuelo es sentirse Mejor en esta cruzada económica de la paz victoriosa.

Para no desfallecer en la jornada, llena de dificultades y de enemigos encubiertos, bueno será recordar con el Caudillo ante el Consejo Nacional las palabras que hace cuatro días arrebataron las antenas nacionales como codiciosas de ofrecer un regalo de reflexión a todas las tierras y a todos los hombres de España. "Hemos de imaginarnos —dijo— lo que hubiera sido la suerte actual de los españoles si el conflicto nos hubiera sorprendido supeditados al Frente Popular o empeñados todavía en los duros encuentros de nuestra lucha". Tan fácil es de imaginar

el estado actual de una Patria unificada al yugo marxista en las presentes circunstancias mundiales, como alzar los ojos sobre las cordilleras y ver más allá de los Pirineos a Francia derrotada, todavía más oprimida por sus aliados que por la espada de sus adversarios y vencedores.

Ya puede el español situarse donde quiera y como quiera, del lado de la Demagogia o de la Falange, a cubierto o a descubierto de ideas políticas más o menos avanzadas o prudentes. Traslada el teatro de la tragedia francesa a tierras españolas, no verían los ojos del espectador otro decorado que las pinceladas sangrientas de la derrota y de la odiosa humillación, ni otros personajes que los vencidos marchando en turba sujetos al carro del vencedor bajo un cielo que en vez de iluminarse de luz consoladora, se cubre de nubarrones funestos y de aves sombrías que escupan hierro y metralla explosiva sobre ciudades indefensas, atormentadas y vestidas de luto nacional.

Cuando los pueblos como los hombres han logrado salvar una situación de oprobio, de ruina y esclavitud, no lejos todavía del peligro y en previsión de desventuras siniestras, bueno es tornar los ojos a donde la lección se ofrece con enseñanzas provechosas y saludables. Porque si bien es cierto que la imaginación no es la realidad, suele aquella valerse de ésta para la composición de los hechos y de las cosas posibles. No estamos gracias a Dios, a telón descubierta en el teatro de la guerra mundial, pero tampoco tenemos al tramoyista atado de pies y manos, de manera que no pueda mover bastidores sin nuestro consentimiento. Representamos el papel de pacíficos en medio de actores bélicos rabiosamente enconados y furiosos. No aparece sobre nuestros frentes el cielo nublado, pero el telón de fondo nos muestra los mares que rodean la península con olas hirvientes salpicadas de pólvora y sangre. Ni falta entre los espectadores la "cla" más o menos oculta pero siempre halagadora y lisonjera. Contra todo y contra todos hay que prevenirse por medio de la reflexión serena y razonada, ni atentados a la lisonja ni fáciles al halago.

—Para España no existe más problema que el comunismo— ha dicho quien hace seis años le hizo morder el polvo de la derrota y de la fuga. Paradójica parece la frase, más tiene su fundamento en la realidad que la imaginación necesariamente ha de buscar más allá de nosotros y de nuestras fronteras, ya que dentro y cerca de nosotros no existe. No se ha desplazado la División Azul al frente de Rusia por un impulso de revancha o de racial gallardía, sino por ir a la realidad antes que ésta venga a nosotros con trágicos estrechamientos de tanques y cañones dominadora y desplazada. La expulsamos de nuestro solar, a sangre y fuego, más todavía nos amenaza, a sangre y fuego en una lejanía que puede salvarse, abierto el camino, a marchas de gran velocidad motorizadas.

Con cuánta razón el jefe provincial del Movimiento, abundando en las palabras del Caudillo, dijo ante los productores burgaleses congregados en el Cine Avenida en la mañana del 18 de Julio, estas otras no menos elocuentes que sinceras: "Imaginad que el Glorioso Alzamiento no se hubiera producido; que el Caudillo, el Ejército y la Falange no hubieran paseado desde el Llano Amarillo hasta los últimos confines de la Patria, las banderas victoriosas. Pues bien, si esto no hubiera

sucedido, aquí tendríamos ahora el Frente Popular; los Pirineos no hubieran sido obstáculo para la gigantesca potencia militar de Alemania y nuestra Patria hubiera sido escenario de la guerra combatiendo junto al comunismo, para quedar, por último, en la trágica situación que hoy vive Francia". Los aplausos que recogió el orador suplieron las razones que sin duda pensaba exponer ante el auditorio.

Imaginad... y el auditorio imaginó todo un trienio de infamias, horrores, cárceles, checas, fusilamientos en masa, vidas segadas por la hoz moscovita y cráneos machacados por el martillo soviético. La imagen tremenda de una realidad vivida posó un momento ante sus ojos, como posible, en forma de visión dantesca, infernal y siberiana. ¿Quién no siente horror a la muerte, al vencimiento, a la humillación y a la esclavitud? Juntas en haz de entusiasmo y de fé, las manos que blanden espadas con las que empuñan varas de justicia y las que manejan útiles de trabajo en el campo, en el taller y en la fábrica, batieron palmas de asentimiento que transmitía el micrófono a la calle. El auditorio había meditado con el orador y quedaba plenamente convencido. Delante de Jesús en el Evangelio los ciegos recobraban la vista. Era El la Verdad. Delante de la verdad los ciegos perciben la luz.

Iglesia madrileña que se reedifica

Madrid.— Al cumplirse el sexto aniversario del incendio de la iglesia parroquial de San Lorenzo, se han iniciado los primeros trabajos para su reconstrucción.

La iglesia estuvo ardiendo más de quince días ante la presencia de los bomberos, atentos sólo a impedir la propagación a los edificios colindantes, quedó destruida por completo; pero no contentos aún los incendiarios, la parte de los muros que quedó en pie fué derribada a golpe de picueta.

Ahora con el apoyo del Estado y con las aportaciones de los fieles, la mayoría de ellos de condición modesta, estimulados por la incansable actividad y celo apostólico del párroco, don Marcos Sáenz, volverá a erigirse el nuevo templo sobre el mismo solar.

Para solemnizar el comienzo de las obras, se celebró una hora santa a la que asistió una enorme cantidad de fieles que ocupó totalmente el local donde provisionalmente está instalado el templo.—Cifra.

Uso de armas de fuego por los militares

Nuevas normas sobre adquisición y tenencia

Madrid.— El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica las siguientes disposiciones:

Licencias de uso de armas.— Como ampliación a la orden del 11 de Octubre de 1940, se dispone:

1º.— Los armeros y fabricantes no podrán vender ningún arma a personal militar, sin la presentación de la autorización nominal e individual del capitán general, director general de la Guardia Civil o general jefe del Ejército de Marruecos, a favor del interesado, el cual exhibirá además, su carnet o documento de identidad militar.

2º.— Con esta documentación, se adquirirá el arma, la cual no podrá ser recogida por el interesado hasta que no presente la tarjeta-guía de pertenencia, expedida por la autoridad que autorizó la compra. De esta tarjeta-guía, se enviará copia a la Dirección General de Seguridad y se hará la anotación correspondiente en el expediente de armamento del interesado.

3º.— No se permitirá la tenencia de más de dos pistolas, una de ellas, tipo reglamentario y la otra diferente. La tarjeta-guía de pertenencia será nominal y tendrá validez mientras su poseedor conserve su condición de militar. Cuan-

Jerarquías italianas en Madrid

Depositaron una corona en la tumba del Fundador

Madrid.— A las once de la mañana de ayer en el expreso de Irún, llegaron las altas jerarquías italianas, presididas por el secretario federal de las juventudes italianas del Littorio Luigi Gatti; por el comandante de la Academia del Colegio de las juventudes italianas, Venturi Alessandri; por el comandante de la Academia de Educación Física de Orbieto, Elisa Lombardi y otras destacadas jerarquías. En la estación esperaban el secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Viñeta y otras jerarquías de la Organización.

Después de unas palabras de bienvenida, se trasladaron al hotel donde se hospedan y poco después, estuvieron en el Museo del Prado. Posteriormente, les fué ofrecida una comida en el frontón Recoletos a la que asistieron el delegado nacional del Frente de Juventudes, Eibla; delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; secretarios nacionales del Frente de Juventudes y auxilio social, Viñeta y Carmen de Icaza y otros. Por la tarde, vistieron El Escorial, con objeto de depositar una corona de laurel

sobre la tumba de José Antonio y más tarde, asistieron a la clausura del "I" Concurso del Campamento Nacional "Santa María" de jefes de centurias. Permanecerán tres días en España.—Cifra.

TEATROS

Principio

Ayer, en funciones de tarde y noche, la Compañía de Justo Portela repuso nuevamente la famosa zarzuela "La del Soto del Parral" que fué muy bien acogida por el público. Para hoy se anuncia la despedida del conjunto que en su breve campaña ha "resucitado" piezas de las más conocidas de nuestro teatro lírico.

Con este motivo se celebrarán dos magnas funciones dedicadas al público burgalés en las que de nuevo actuarán los divos que encabezan el elenco dirigido por Justo Portela.

A las ocho de la tarde serán repuestas la obra de Juan José Llorente, música del maestro Serrano "La Dolorosa" y el inmortal sainete en un acto de Ricardo de la Vega, música de Bretón, "La Verbena de la Paloma". Los artistas María Badia, Justo Portela, Esperanza Arquer, Manuel Alba y Carlos Rufart, obtienen un triunfo personalísimo en la interpretación de dichas zarzuelas.

Por la noche se presentarán nuevamente los eminentes cantantes Maruja Vallojera y José María Aguilar con la zarzuela de José Ramos Martín y Guerrero "Los Gavilanes", que en su primera representación alcanzó un merecido éxito.

El programa, que no puede ser más seductor, constituye un digno remate a la actuación de la Compañía.

El día de Santiago, tendrá lugar el debut del espectáculo de variedades que dirige la genial y veterana artista del canto y baile gitanos, Pastora Imperio.

Avenida

Reposición de "El último pecado"

Don Pedro Muñoz Seca es poco conocido como autor de fina sensibilidad, pulsador de los resortes emocionales en el teatro. Su personalidad se ha identificado con la comedia satírica, mordaz, bufá, como si de su pluma no hubieran salido obras como "La Cabalgata de los Reyes Magos", "Los Chatos", etc....

"El último pecado" —comedia que por los muchos años que no se representaba en Burgos casi tuvo ayer carácter de estreno— plantea un problema rico en emociones y de un auténtico sentimentalismo que se resuelve en forma lógica y aleccionadora con el sacrificio sublime de una madre que busca la felicidad de su hijo.

El asunto se desarrolla con la facilidad con que el señor Muñoz Seca escribía siempre sus obras. No en vano él ha sido uno de los autores modernos que mejor han manejado los resortes teatrales.

La Compañía de Ricardo Merino nos ofreció una interpretación muy cuidada de "El último pecado". Carmen Sánchez encarnó el papel de madre amante y sacrificada, prestando al mismo todo el calor y nervio que el caso requería. El primer actor y director del conjunto, José Balaguer, ajustado con el tipo, a la vez cómico y compasible de Almansa. Ricardo Merino y Maruja Hernández aprovecharon las posibilidades que los personajes les ofrecían. Lo mismo Nita del Arco, César Muro, Matilde Armissen y los demás elementos de la Compañía que alcanzaron un éxito muy lisonjero en su primera actuación.

La presentación y decorado, magníficos en todos los conceptos.

Se estudia en Argentina el problema del abastecimiento

Buenos Aires.— Bajo la presidencia del doctor Castillo, los ministros se han reunido en Consejo y han estudiado los problemas relacionados con el abastecimiento de artículos de primera necesidad, combustibles y adquisición de barcos mercantes. El Gobierno decidió restringir el consumo de hierro y acero, ya que las cantidades asignadas a Argentina, procedentes de los Estados Unidos, no bastan para cubrir las necesidades. También han sido sometidos a severas restricciones los carburantes, el caucho y el carbón.— Efe.

EL CAMARADA FRANCISCO BURGOS LOPEZ delegado para la concesión de la Medalla de la Vieja Guardia

Madrid.— El Boletín del Movimiento publicará en su próximo número, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.— Ley de 17 de Julio de 1942, de creación de las Cortes españolas.

Secretaría General.— Orden de 18 de Julio de 1942, haciendo extensiva la concesión de la Medalla de la Vieja Guardia a los familiares de los camaradas caídos por el Movimiento nacional.

Nombramiento de delegado provincial del servicio para la concesión de la Medalla de la Vieja Guardia, en Burgos, a favor del camarada Francisco Burgos López.— Cifra.

FRANCO ha dicho ante el Consejo nacional:

"Las anomalías que la guerra produce, se puede decir que no han tenido para nosotros solución de continuidad. Con las despensas vacías, las arcas del tesoro robadas, el campo y las industrias devastados, tiene España que enfrentarse con la nueva situación.

La política española no podía hurtarse a estas circunstancias y tuvo que subordinarse a las situaciones de excepción que la guerra creaba, y aunque el resurgimiento se acusa firme en todas las actividades la ejecución de parte de los postulados sociales de nuestro Movimiento se ha visto muchas veces desvalorizado por el proceso de carestía que la escasez produce".

Fútbol en Miranda de Ebro

vence el Deportivo Mirandés al Iberia

Una hora de antelación a la acostumbrada, anuncióse el partido final, entre el Deportivo Mirandés y el Iberia, en el que se disputaba la copa de la directiva. Era un día gris, se alinean así los equipos:

Mirandés.—Bajo; Zárate, Rata; Alcalde, Calvo II; Lecea, Paco, Alcalde II, Lafuente.

Iberia.—Valiente; Cárcamo, Garza, Moratón, Fibicio, Llop; Sarnal, Ismael, Cruz, Narro; Iglesias.

Comienza el partido con encomendado forcejeo, si bien se aprecia mayor profundidad por parte del Mirandés.

A los quince minutos del primer tiempo, un pase bien efectuado por Alcalde I, da ocasión a que Paco chute colocado, obligando a Valiente, en una estirada a desmenuar la pelota, que recogida por Lecea vuelve a ser rematada por Paco, hasta el fondo de la portería.

Hay momentos de dominio ibérico que crean situaciones como desdobles, despejadas por Calvo y Moratón, despejadas por Calvo y Moratón, despejadas por Calvo y Moratón.

Al cruzarse a Cruz, cuando remataba sólo ante la puerta, desmenuando la trayectoria del balón a Moratón. Nuevamente la suerte favorece al Mirandés al que salvando el apuro, ya a puerta batida, la cabeza de Calvo II, Alcalde I y por último el larguero salvan el apuro.

El segundo tiempo nos depara un juego, resaltando la enorme labor de Alcalde I, todo fibra, entereza y eficacia y su hermano, Alcalde II, cuya facultad de concepción y ejecución de juego es admirable. El marcó el segundo gol para su equipo aprovechando

do un descuido de la defensa del Iberia.

Por el Mirandés destacaron, además de los anteriormente aludidos, Zárate, es un muchacho de porvenir. Paco que sin gran brillantez en su juego, atrajo sobre sí la atención del medio centro y la defensa, lo que daba soltura a sus compañeros de línea. Los demás bien. Por el Iberia, al portero Valiente, resulta difícil marcarle de no ser en un barullo. Muy bien la defensa. Moratón muy batallador, los restantes cumplieron.

Al final el presidente del Club señor Dulanto hizo entrega de la copa al capitán del Deportivo Mirandés, Buti; premio y colofón a su despedida de la vida deportiva.

Ha sido noble y admirable este resuelto pugilato ya que, tras cuatro partidos consecutivos, si bien hubo un vencedor efectivo, moralmente las fuerzas son tan equilibradas, que antes de cada partido, es difícil predecir el ganador.

EL CORRESPONSAL

Campeonato Nacional de Tiro deportivo del Frente de Juventudes

Ayer regresaron de San Sebastián de tomar parte en el campeonato nacional de tiro deportivo del Frente de Juventudes, nuestros camaradas cadetes, habiendo obtenido entre los equipos clasificados de cinco tiradores el siguiente puesto:

1.º Granada, 2.º Valladolid, 3.º Guipúzcoa, 4.º Vitoria, 5.º Burgos, 6.º Barcelona, 7.º Jaén, 8.º Logroño, 9.º Valencia, 10. Las Palmas, 11 Murcia, 12 Santander, 13 Baleares, 14 Segovia.

Respecto al campeonato de España, en posición de pie, consiguió clasificarse con el tercer premio "Medalla de bronce" nuestro camarada Angel Calderón López.

En la clasificación para formar el equipo internacional que deberá tomar parte en el campeonato que se celebrará en Italia a mediados del mes de Septiembre, esta Delegación de Burgos obtuvo un gran triunfo al conseguir que entre los seleccionados figuren los camaradas cadetes Anastasio Porras Blanco y Angel Calderón López, por su gran puntuación alcanzada en las posiciones de pie, rodilla y tendido.

II Campeonatos Nacionales de Atletismo del Frente de Juventudes

Tolosa 18.— Por primera vez en la historia del Atletismo en Burgos, ha acudido representación a unos Campeonatos Nacionales, habiendo conseguido, si no una clasificación destacada, sí discreta.

Los 14 atletas del Frente de Juventudes de Burgos se han portado, ante elementos de más valía, con un coraje en todas las pruebas digno del más caluroso elogio y aún sin ese nerviosismo del "novato" hubiesen conseguido una mejor clasificación.

Ha sido un acierto del Frente de Juventudes la realización de estos Campeonatos Nacionales ya que ha surgido una gran cantidad de atletas que en el firmamento atlético no se conocían.

La mayor alegría que les ha podido causar a los organizadores de estos Campamentos ha sido el haber reunido en Tolosa a camaradas juveniles de todas las provincias españolas.

Los campeones individuales han sido: 80 metros valla, Molezún (Madrid), 11,7. Lanzamiento de peso, Sizgrístz (Santander), 11,56. 150 metros lisos, Moncho (Coruña), 16,7. Salto de pértiga, Rodrigo (Zaragoza), 3,22. Lanzamiento de disco, Torres (Madrid), 40,20. 600 metros lisos, Campra (Almería), 1,25'9. Relevos 4x80, Santander, 37'2. Salto de longitud, Revuelta (Santander), 6,29. 80 metros lisos, Moncho (Coruña), 9,2. Salto de altura, Peña (Tenerife), 1,70. 300 metros lisos, Revuelta (Santander), 37,5. Lanzamiento de jabalina, Chacón (Pontevedra), 44,83. 1.000 metros lisos, Noriega (Coruña), 2,44. Relevos 4x300, Guipúzcoa, 2,37'5. Los atletas burgaleses que han logrado llegar a la final se han clasificado en los puestos siguientes:

España, en lanzamiento de disco el octavo, 29,40. Andrade, en salto de longitud el cuarto, 5,60. Cabello, en salto de longitud el 12. 5,31. Gaspar, en salto de altura el séptimo, 1,58. Larrosa en lanzamiento jabalina el séptimo, 38,70.

En relevos 4x300 en séptimo lugar formado por Andrade-Casado-Arrabal y Gaspar.

En la clasificación por equipos correspondió el primer lugar a Guipúzcoa. Burgos quedó clasificado en 12.º lugar de las 40 provincias que tomaron parte.

Destacó sobre todos, Moncho Rodríguez, de La Coruña, en el cual tenemos los españoles una futura gloria deportiva nacional.

Y al final, desfiles de banderas victoriosas, cantos de triunfo y alegría sana, pasos recios y marciales, vibraron por todos los ámbitos del viejo estadio tolosano y se esparcieron con clarines de gloria por toda España en el "Día del Valor".

M. J.

+ Curiosidades

LAS AMONESTACIONES EN EL MATRIMONIO

Desde principios de la Iglesia cristiana empezaron a usarse las amonestaciones antes de efectuarse el matrimonio, pues Tertuliano que murió el año 240, asegura que entre los primitivos cristianos ya se anunciaban los matrimonios que habían de verificarse.

Sin embargo, en un principio la publicación de amonestaciones debía ser una costumbre popular más bien que una ley. Gregorio IV (1198-1216) habla de los "banna", bandos o proclamações dadas en las iglesias "en conformidad con la costumbre". Parece ser que las amonestaciones no estuvieron mandadas, hasta que en el Concilio IV de Letrán, Inocencio III las estableció por el canon "Cum inhibito copulae" haciendo que en 216 fuese de disciplina general, lo que hasta entonces sólo en algunas iglesias se venía haciendo.

El concilio de Trento añadió ciertas formalidades, estableciendo que fuese el párroco quien hiciese las amonestaciones y que las hiciese en tres días de fiesta seguidos con publicidad y durante la solemnidad de la misa. Por misa solemne se entiende la parroquial, pero puede leerse las amonestaciones en otra misa siempre que sea más concurrida.

Hay autores que suponen que puede leerse las amonestaciones en otra misa en los días de fiesta suprimidos, a los considerados hoy como tales; sin embargo esto es dudoso y aún los que así opinan añaden que ha de ser una misa muy concurrida, pues sino las amonestaciones no tienen efecto.

Briviesca

BODA DISTINGUIDA

En el altar maor de la iglesia de Santa María, adornado con exquisito gusto, se celebró el día 16 el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María del Carmen Martínez, con don Antonio L. Linares, fabricante de harinas de esta población.

La novia, que realizaba su figura con elegante vestido blanco, entró en el templo a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, del brazo de su padrino y padre don Esteban, y el novio ofreció el suyo a su hermana y madrina, encantadora señorita Teresita.

Bendijo la unión don Valentín L. Linares, primo del contrayente, sacerdote de Miranda, que pronunció una sentida plática ensalzando las virtudes del matrimonio cristiano.

Firmaron el acta matrimonial por parte de la desposada, su primo don Santiago Martínez acudido como cante de Bilbao, don Santiago Arceche fabricante de harinas y don Juan Barrull propietario de Martorell, y por parte del novio sus hermanos don Mariano, don Francisco L. Linares, alcalde de esta ciudad y abogado respectivamente y don Antonio Villanueva, doctor en Medicina.

Los invitados, que pasaban de 130, fueron obsequiados en el Hotel Gómez, con suculento almuerzo, amenizado por la orquesta "Los Bolivios".

La feliz pareja, a la que felicitamos cordialmente, como a sus familias, salió en viaje de novios para Barcelona y otras poblaciones de España.

Entre las numerosas amistades forasteras que asistieron a la ceremonia, se hallaban: de Burgos, señores de Arceche, Sagredo, Orejón y Achitica; muchas de Bilbao, Barcelona y otras localidades.

Se dió una comida a las Religiosas de Santa Clara, Beneficencia y Auxilio Social, servida con gran cariño por las señoritas Gloria Angulo, Milagros Núñez, Digna Alonso de Armijo, Cruz Arroyo, Anita Tornadijo y Julia Velles, amenizada también por la misma orquesta que llenó de alegría a los niños, ancianos y otros desvalidos, que en número de noventa son asistidos diariamente en dicho local.

No se recuerda en Briviesca se haya celebrado con tanto esplendor otra boda como la reseñada, pues el gran dios templo donde se celebró la ceremonia casi llegó a llenarse de público.

LETRAS DE LUTO

El día 16, falleció en esta ciudad, el ilustrado teniente coronel de Ingenieros, profesor que fué de la Academia de dicho Cuerpo, don Pedro Rodríguez Perledo, verificándose el entierro y funeral el día siguiente.

A su apenada viuda, doña Concepción Puente, hijos y demás familia, les acompañamos en su inmenso dolor, deseándoles gran resignación cristiana.

ENHORABUENA

Se la damos muy sincera a nuestro antiguo amigo don Félix Gómez, propietario del "Hotel Gómez", por la feliz llegada de su hijo Félix, completamente restablecido de las heridas recibidas en Rusia, luchando como voluntario de la División Azul.

ECOS DE SOCIEDAD

Procedente de Vitoria, ha llegado el capitán médico don José Villanueva, hijo del subdelegado de Medicina don Antonio y de Madrid, don Manuel Pérez España, con sus respectivas familias.

Sean bien venidos

EL CORRESPONSAL

Valle de Oca

FIESTA DEL ALZAMIENTO

Con gran entusiasmo se ha celebrado esta fiesta. Hubo una brillante concentración de afiliados de todo el valle, asistiendo numeroso público.

Por la mañana, a las once, se dijo una misa solemne, y después, ante la Cruz de los Caídos, se rezó un responso por cada uno de los caídos en campaña, cantándose al final el "Cara al Sol" por todos los concurrentes.

FETICION DE MANO

Por don Angel González, de Burgos, y para su hermano político, don Luis Frías, Caballero Mutilado, empleado en Madrid, ha sido pedida a doña María Sáez, viuda de Manzanares, la mano de su sobrina la señorita Felisa Zaldo, modista de Villanueva de Oca.

La boda se celebrará en breve.

RIFA

Las Hijas de María de Villanueva, nos suplican hagamos constar que la rifa de la colcha, ha correspondido al número 119. Quedan complacidas.

DE SOCIEDAD

De Madrid han llegado los estudiantes de Ingeniero y Farmacia Amando Sáez y Jesús Sáez; de Inca (Baleares), don Eusebio Urquiza Solórzano; de San Sebastián, don José Sáez Solórzano; de Barcelona, don Luis Sagredo Marina; y de Bilbao, doña Verónica S. de López acompañada de su hija Francisca López y nietecitos Ana Mari y Enrique.

Ha salido para Barcelona, donde pasará una temporada al lado de sus hijos, doña María Delgado, viuda de Sanz.

SOLLABEC

EMPRESAS! PATRONOS!

No olvidéis que la liquidación trimestral del Subsidio que habéis abonado directamente a vuestros trabajadores durante los pasados meses de Abril, Mayo y Junio debéis presentarla en la Caja Nacional de Subsidios Familiares durante el mes de Julio.

Las víctimas de los rojos

Solemnes funerales por los muertos de un pueblo sevillano

Sevilla. — En la iglesia de Santa María Magdalena, del pueblo de Arahál, se han celebrado solemnes funerales, organizados por aquel Ayuntamiento y la Falange, en recuerdo y por el alma de veinticuatro vecinos, que fueron inmolados por los rojos durante los días 19 y 20 de Julio de 1936.

Fué Arahál, uno de los pueblos de la provincia donde el odio marxista se acusó con caracteres dramáticos y especialmente, en sus víctimas.

Las veinticuatro personas citadas sufrieron martirio y muerte horrible. Los comunistas encerraron a sus víctimas en una estancia de reducidísimas dimensiones, la racionaron con gasolina exterior e interiormente y la prendieron fuego. Sucumbieron carbonizadas las veinticuatro personas y sólo se salvó, de milagro, el cura parroco, que todavía ejerce su sagrado ministerio en aquel pueblo. El referido sacerdote, sufrió gravísimas quemaduras de las que tardó en curar algunos meses, durante los que sufrió también algunos síntomas de locura.

EL HUMOR EXTRANJERO



EN MALTA

"No ves nada?
Nada.
Entonces debe ser un convoy nuestro.

De "Stampa", Turin

VENTA

Ferro Seter y una escopeta semiautomática, fuego central número 12. San Pedro y San Felices, 5 Bar.

SANTANDER. Magníficos

playas. Espléndidas excursiones.

Gran Casino. Tennis. Golf. Regatas

Diario de Burgos

Solemnes actos en el Seminario de COMILLAS en el cincuentenario de su fundación

Una hermosa carta del SUMO PONTIFICE Cuatrocientos sacerdotes asisten al jubileo

CUATROCIENTAS MISAS

Comillas.— Hoy han comenzado los actos con motivo del cincuentenario de la Universidad Pontificia de Comillas. Por la mañana se dijeron misas en los setenta y tres altares colocados en la residencia, oficiando 425 sacerdotes de todas las diócesis de España.

En uno de los extremos de la Universidad se construye actualmente el Colegio Máximo de la provincia de León, donde estudiarán Filosofía y Teología los hermanos escolares de la Compañía de Jesús de aquella provincia, así como los de las de Santander, Galicia, Asturias, León, Valladolid y una parte de la isla de Cuba.

A las dos de la tarde, se verificó el acto de izar la bandera pontificia en la fachada principal del Seminario, con asistencia de los obispos de Vitoria, Calahorra y Segovia, auditor de la Rota, gran vicario de la Universidad y rector, profesores y todos los ex-alumnos de la misma. Después de la ceremonia, los antiguos alumnos, bajo la dirección del P. Prieto, y recordando los días en que figuraban en la "schola cantorum" del Seminario, interpretaron el Himno Pontificio y el de la Universidad, retirándose más tarde a almorzar.

El Nuncio de Su Santidad, llegó por la mañana al palacio de los marqueses de Comillas, donde almorzó.

Con motivo de las fiestas del cincuentenario de la Universidad de Comillas, el rector del Seminario ha enviado a S. S. el Papa, el siguiente telegrama: "A S. S. Roma. Reunidos Nuncio apostólico, ex alumnos, celebración con solemnes cultos del cincuentenario de la Universidad de Comillas, expreso su entusiasta gratitud epistola pontificia. Prometemos inquebrantable fidelidad al Vicario de Cristo. Rector".—Cifra.

SOLEMNE ACTO JUBILAR

Comillas.— A las siete y media de la tarde, acompañado de su séquito, llegó el Nuncio Apostólico de Su Santidad, monseñor Cicognani, a la puerta de la iglesia de la Universidad. Le esperaban los obispos de Vitoria, Segovia y Calahorra, el rector y el vicegrancanciller, el gobernador civil de Barcelona, el marqués de Castellflorit, el conde de Ruiseñada y otros distinguidas personalidades. En la explanada se apiñaban los antiguos alumnos que al llegar el ilustre purpurado le hicieron objeto de una respetuosa ovación, en tanto que las campanas eran echadas al vuelo.

Después de los saludos y las presentaciones de rigor, el Nuncio de Su Santidad pasó a la Basílica, en cuya entrada le esperaban ocho vicarios generales y capitulares, sosteniendo el palio, bajo el cual penetró en el templo a los acordes del Himno Pontificio. Monseñor Cicognani subió un momento al altar mayor y luego pasó a ocupar el trono que había sido preparado a la derecha, fuera del presbiterio. Entre tanto el coro de la capilla interpretó el "Benedictus qui venit" de Perossi.

Terminada esta brevísima ceremonia, el Nuncio pasó al gran salón de actos.

En primer lugar hizo uso de la palabra el Padre Calvo, en térmi-

nos elocuentísimos, para dar la bienvenida al Nuncio de Su Santidad, a quien presentó a los sacerdotes, que trabajan por el Papa y que morirán gustosamente por el Papa. Porque Comillas, que es un vivero de sacerdotes sabios, está pagado con el favor que el Pontífice le presta.

Seguidamente se pone en pie monseñor Cicognani y da lectura a la hermosísima carta enviada por el Pontífice.

Comienza diciendo que habiéndose cumplido diez lustros desde que por liberal munificencia de una nobilísima familia, nuestro predecesor León XIII, de feliz recordación, fundó el Seminario Pontificio de Comillas, hay ciertamente razón para que, no sólo los alumnos aspirantes al sacerdocio, que allí debidamente se forman, y no sólo la inclita Compañía de Jesús, a cuya prudente y sabia dirección este centro de estudios fué encomendado, sino también los obispos y el pueblo todo de España, al conmemorar tan fausto acontecimiento, den gracias incesantes a Dios por tantos y tan grandes beneficios como de él se han originado.

Porque, en efecto, aunque a lo largo de estos años transcurridos, por las angustias y no pocas dificultades de los tiempos se haya entorpecido a veces, y a veces casi interrumpido, la pacífica vida de esta Institución—cosa que sucedió sobre todo con motivo de la gravísima revolución que afligió hace aún pocos años a la nación española—sin embargo de tal manera ha florecido vigoroso en el alma de aquellos jóvenes el estudio de las buenas letras y ciencias sagradas, que de la Universidad de Comillas, han salido escuadrones de sacerdotes, muy escogidos, los cuales, cada cual en su propia Diócesis o tierra, extraña, desempeñan con abundantes frutos los ministerios o cargos que le han sido encomendados.

No han faltado tampoco quienes, injustos y hostilmente juzgados por los que odian el nombre católico, han resistido con ánimo invencible toda persecución y dando relevante ejemplo a los fieles cristianos, tan tenazmente han mantenido la fé de Jesucristo y defendido con tal valor los derechos de la Iglesia Católica, que prefirieron derramar su sangre a traicionar o abandonar la santísima causa que defendían.

Indica que, por lo mismo que esa Institución comillesca es de nombre y en realidad Pontificia, tengan todos profesores y alumnos, por oficio o ellos peculiarmente encomendado, el aceptar con ánimo obediente y rendido y el explicar también a los demás y recomendarles, de la manera más conveniente posible, todo cuanto esta Sede Apostólica enseña, recomienda o mande, concerniente a la fé y buenas costumbres.

Confirma con su autoridad apostólica todos los derechos y privilegios de los pontífices predecesores—y nominalmente León XIII—por las Letras apostólicas "Sempiternan Domini Gregis", dadas el 16 de Diciembre de 1890 al Seminario y Universidad de Comillas.

Y concluye concediendo la bendición apostólica.

Es la segunda vez que el Santo Padre se dirige a Comillas. La primera con un telegrama. Recientemente ha enviado un obsequio personal con motivo de las bodas de oro, que consiste en un libro magníficamente encuadernado. El envío lo hizo por mediación del Secretario de Estado.

Cuando los aplausos que provo-

ca la carta del Santo Padre han terminado, el Nuncio da lectura a unas cuartillas en las que glosa de manera elocuente el precioso documento del Pontífice, a quien agradece en nombre de todos que desde las alturas del Vaticano vuelva los ojos a este su querido Seminario.

Recuerda las figuras fundadoras de la Universidad, y dedica palabras de elevado elogio a la Compañía de Jesús, que dirige la formación científica y espiritual de los alumnos del Seminario, poniendo en la empresa la generosidad, decisión y espíritu abnegado que saben poner en todos los esfuerzos que sean de la mayor gloria de Dios.

Recuerda que hace 25 años estuvo en Comillas al cumplirse las bodas de plata del Seminario y dice que en los cinco lustros transcurridos desde entonces le ha tocado pasar dos en tierras de América y puede decir en verdad—añade—que si aprendí a amar a España cuando la conocí por vez primera, en América aprendí a amarla más, con más iluminado y entrañable amor.

Yo admiré la obra gigantesca de España en América, obra de conquista espiritual de amor y de fusión de almas y de sangres, de

agotamiento generoso de un viejo pueblo cristiano, para dar vida civilizada a veinte naciones dormidas desde siglos al otro lado de los mares.

Una larga ovación acogió las palabras de monseñor Cicognani, quien terminó recogiendo las palabras del vicegrancanciller que dijo haría llegar al Santo Padre

Este acto terminó con un besamanos.—Cifra.

Libretas de Ahorro para los alumnos de la Escuela «Ramiro Ledesma»

Madrid.— El Monte de Piedad, en colaboración con la Obra sindical profesional, ha concedido libretas de ahorro a todos los alumnos que realicen su aprendizaje en la Escuela. Existe, además, el proyecto de ampliar esta concesión a cuantos alumnos acudan a la futura "Ciudad del Aprendiz."

La Delegación Nacional de Sindicatos se halla dispuesta a llevar su obra a la mayoría de las provincias de España, impulsando en todas la formación profesional.

Cifra

Numerosos blocaos soviéticos conquistados en operaciones de limpieza

2.500 aparatos ha derribado una escuadra aérea alemana desde el principio de las operaciones

TRIUNFOS ALEMANES EN EL FRENTE RUSO

Berlín.— En relación con los combates librados al Noroeste de Orel, se facilitan oficialmente los detalles siguientes:

El 19 de Julio, fueron conquistados numerosos blocaos al enemigo, después de encarnizados combates al arma blanca librados en el curso de operaciones de limpieza en terreno boscoso. Las tropas alemanas han hecho centenares de prisioneros, entre los que figuran 35 oficiales. Además capturaron importante botín y considerable cantidad de armas.

En la misma jornada, fué rechazado un intento de ataque soviético con infantería y elementos blindados, al Sur del lago Imen. Un destacamento bolchevique fué enteramente aniquilado. Además, 19 carros blindados enemigos fueron destruidos o inmovilizados. Nuevas concentraciones de elementos acorazados adversarios fueron bombardeadas por nuestros aviones y stukas. Doce carros enemigos quedaron inmovilizados en sus posiciones de atranque. En un ataque contra una batería soviética, una bomba lanzada en picado, por un "Ju 87", destruyó todas las piezas y aniquiló a sus servidores. Otras seis baterías se vieron forzadas a cesar su fuego.

En el curso de una operación de reconocimiento, armado sobre el golfo de Finlandia, nuestros bombarderos han atacado un mercante bolchevique a lo largo de Lavansaari. El vapor cargado hasta la borda, quedó inmovilizado y fuertemente inclinado de banda.

La caza alemana, al servicio de otras unidades o en funciones de caza, derribaron el 19 de Julio, en los sectores central y septentrional del frente Este, veinte aviones enemigos.—Efe.

IMPORTANCIA DE ROSTOV

Berlín.— Con relación a las batallas que se desarrollan actualmente en el sector de Rostov, el Alto Mando

alemán hace notar que esta ciudad es una de las más importantes de Rusia, con sus quinientos mil habitantes, sus industrias, sus instalaciones portuarias a lo largo del Don y sus nudos de comunicaciones. En ella termina, uno de los más importantes oleoductos del Cáucaso.

Últimamente los soviets habían transformado sus industrias para que sirvieran al esfuerzo de guerra y se fabricaran explosivos, obuses, bombas, minas, caretas antigás, etc. También hay fábricas de automóviles, locomotoras y de toda clase de vehículos.—Efe

PERDIDAS AEREAS BOLCHEVIQUES

Berlín.— Las fuerzas aéreas alemanas han infligido pérdidas muy graves a la aviación soviética, en-

tre el 8 y el 20 de Julio, según informaciones oficiales. Ochocientos veinte aparatos bolcheviques fueron destruidos en dicho plazo, de ellos 640 en combates aéreos, 62 por la D.C.A. y el resto sobre tierra. Los aviones enemigos destruidos por las fuerzas terrestres alemanas no figuran comprendidos en estas cifras.

Las escuadrillas del Reich perdieron, durante el mismo tiempo, 70 aparatos.

Las noticias que difundió la Agencia bolchevique de informaciones, son evidentemente falsas. De la superioridad de las alas alemanas es buena prueba el número de 2.500 aviones derribados desde el comienzo de la guerra por la escuadra de caza "Udet", en el frente Este.—Efe.

Recepción en honor de las enfermeras que prestaron sus servicios en la DIVISION AZUL

Madrid.— En el círculo "Medina" de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se celebró una recepción ofrecida por la Delegación Nacional de Sanidad, a las enfermeras de la Falange que han prestado sus servicios en la División Azul y recientemente regresadas.

Asistieron la delegada nacional de la Sección Femenina, el segundo jefe de la División Azul, general Rodrigo; teniente coronel laureado, Zamalloa; delegado nacional de Sanidad, camarada Aznar; delegado nacional de ex-combatientes, camarada Criado del Rey y otras jerarquías y personalidades.

El inspector nacional de Sanidad ofreció el acto. Ensalzó el espíritu de

mostrado por estas enfermeras en el ejercicio de su misión y en nombre del delegado nacional de Sanidad solicitó de la delegada nacional de la Sección Femenina que por medio de la Junta correspondiente, se estudiara la forma de dedicar una recompensa a estas camaradas.

La delegada nacional de la Sección Femenina, con breves palabras prometió se estudiaría la forma de aplicar una recompensa adecuada a los servicios prestados por estas camaradas y significó que no habían de considerarla como premio sino como estímulo para continuar con todo entusiasmo su conducta en servicio de España, la Falange y el Caudillo. Por último se sirvió una copa de vino español.—Cifra

"La situación, sin embargo, no podemos decir que no sea halagüeña, pues hemos salvado los tres años más difíciles de nuestra vida económica y en los últimos meses se acusa con rasgos importantes la mejora de la situación, y los precios han emprendido ya su curva de descenso.

(Palabras del Caudillo ante el Consejo de la Falange).

Eficiente protección a la familia

Uno de los fines primordiales de la doctrina nacional-sindicalista, es la protección eficaz a la institución familiar como núcleo fundamental de la Sociedad y base del Estado.

Para aplicación de esa doctrina se han ido dictando por el nuevo Estado disposiciones encaminadas a lograr dicha finalidad, pero el ciclo iniciado con la ley de Subsidios Familiares, en orden a la protección de la familia, se ha ido completando, como ayer indicábamos, con otras muy diversas, a fin de que tal ayuda sea lo más eficiente, abarcando todo el proceso evolutivo de aquella.

Con ese espíritu se ha dictado la ley de 18 de Julio, que tiende, a dos cosas, principalmente: primero, a concentrar a la madre en el hogar, con una asistencia cuidadosa y solícita, y, después, a que halbe, en el momento cumbre de su misión augusta, la protección estatal en forma de beneficios tangibles, cuya percepción se establece por la disposición a que nos referimos.

Es esta ley un nuevo aspecto de la profunda labor de la Caja de Subsidios Familiares, que asume así, en cierto modo, el carácter de entidad patronal, pero que, en definitiva, viene a llenar una importantísima labor social.

El seguro de maternidad viene a ser otra forma nueva y de relieve considerable, en la tarea que el Estado nacional-sindicalista cumple de auténtica y eficiente protección a la familia, base de la Patria.

Madrid de Edu...
Estado l...
la reu...
tros cel...
bajo la...
Estado:
Fuero...
disposi...
Presi...
se auto...
penit...
adquiri...
muebles...
servicio...
Decre...
uye u...
los taq...
resado...
rección...
Colonia...
Decre...
forma...
sancion...
organís...
biencia...
Decre...
delegac...
ordenac...
relat...
ne...
aprovec...
de los...
Prop...
renos...
Expe...
pone l...
las de...
sánica...
dales...
la Gua...
Effe...
de l...
en la...
Acue...
to por...
tasas...
la S...
multa...
José...
multa...
de su...
miso...
la raz...
fia (E...
peseta...
mient...
drecht...
Razon...
Font...
400.00...
Gob